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午前10時00分開会 

○議長（荒山光広君）  おはようございます。ただいまより、令和７年第１回美祢市

議会臨時会を開会します。 

    〔議長 荒山光広君 登壇〕 

○議長（荒山光広君） 令和７年第１回美祢市議会臨時会の開会にあたり、一言御挨

拶を申し上げます。 

 皆様におかれましては、輝かしい新春を健やかにお迎えのことと、心よりお喜び

申し上げます。 

 昨今、少子高齢化の進展をはじめとして、地方自治体を取り巻く環境は厳しさを

増しており、物価高騰、災害の激甚化なども相まって、市民生活にも大きな影響を

及ぼしています。 

 このような中、10年間のまちづくりの指針である「第二次美祢市総合計画」の策

定から５年が経過し、令和７年度から「後期基本計画」及び「第３期総合戦略」に

基づく施策が動きを始めます。 

 また、この本庁舎に続き、美東・秋芳――秋芳地域に総合支所を核としたまちづ

くりセンターが完成し、新たな地域の拠点として稼働いたします。 

 今年の干支は乙巳でありますが、これまでの努力や準備が実を結び始めると言わ

れ、しなやかさや柔軟性、そして成長がキーワードになると考えております。 

 環境や社会情勢が目まぐるしく変化する中で、これまでの手法や固定概念にとら

われない新しい考え方や方法を積極的に取り入れることが大きな成長と変革につな

がります。 

 直面する課題解決に向けて、市政のチェック機能と政策提言の役割を果たすとと

もに、執行部と議論を重ね、連携して、本市がさらなる躍動を遂げるよう、明日に

つながるまちづくりに尽力してまいる所存であります。 

 結びにあたり、皆様にとりまして、幸せと希望に満ちあふれた新しい年となりま

すことを心から祈念いたしまして、年頭の御挨拶といたします。本年も、どうぞよ

ろしくお願い申し上げます。 

   〔議長 荒山光広君 議長席に着く〕 

○議長（荒山光広君） この際、市長より年頭の御挨拶があります。篠田市長、お願

いいたします。 
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   〔市長 篠田洋司君 登壇〕 

○市長（篠田洋司君）  令和７年の念頭にあたり、一言御挨拶を申し上げます。 

 議長並びに議員各位、市民の皆様におかれましては、健やかに新年をお迎えのこ

ととお喜び申し上げます。 

 また、本日、令和７年第１回美祢市議会臨時会を招集いたしましたところ、議員

の皆様におかれましては、御多忙の中、御参集をいただき誠にありがとうございま

す。 

 さて、本年は、第二次美祢市総合計画後期基本計画の初年度となる節目の年であ

るとともに、ユネスコ世界ジオパークの認定に向けましては、夏頃に現地審査を受

ける予定となっており、まさに勝負の年と言えます。 

 また、一昨年の本庁舎に続き、今月14日には美東地域まちづくりセンターの供用

を開始しておりますが、来月末には、秋芳地域まちづくりセンターの供用開始を控

えており、各地域の核となる施設が完成し、いよいよまちづくりが新たなステージ

へと進んだところであります。 

 このような重要施策を着実に推進するとともに、山積する課題を一つ一つ解決し、

市民の皆様が幸せを感じるまちづくりを進めていくためには、私自らが先頭に立ち、

職員一丸となって市政運営に取り組んでいかなければならないと考えております。 

 どうか議員の皆様、市民の皆様におかれましては、引き続き御理解と御協力を賜

りますようお願い申し上げます。 

 結びに、本年も、議長をはじめ議員の皆様が御健勝で、美祢市議会がさらなる発

展を遂げられますこととともに、市民の皆様にとって、この１年が健康で喜びに満

ちた年となりますことを心から祈念申し上げ、念頭に当たっての御挨拶といたしま

す。本年も、どうぞよろしくお願いいたします。 

   〔市長 篠田洋司君 自席に着く〕 

○議長（荒山光広君）  これより会議に入ります。 

 この際、事務局より諸般の報告をさせます。岡﨑事務局長。 

○議会事務局長（岡﨑基代君）  報告します。 

 本臨時会に、本日までに送付しているものは、執行部からは、議案第１号の１件、

事務局からは、会議予定表です。 

 本日、配付しているものは、議事日程表（第１号）及び議案付託表の２件です。 
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 報告を終わります。 

○議長（荒山光広君）  本日の議事日程は、配付している日程表のとおりであります

ので、御協力願います。 

 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第80条の規定により、議長において、藤井敏通議員、

戎屋昭彦議員を指名します。 

 日程第２、会期の決定についてを議題とします。 

お諮りします。今期臨時会の会期は本日１日間としたいと思います。これに御異

議ありませんか。 

   〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（荒山光広君）  御異議なしと認めます。よって、会期は１日間と決定しまし

た。 

 この際、市長から発言の申出がありますので、これを許可します。篠田市長。 

   〔市長 篠田洋司君 登壇〕 

○市長（篠田洋司君）  議長のお許しをいただきましたので、道の駅おふくにおける

レジオネラ属菌の検出について御報告いたします。 

 まず初めに、道の駅おふくを御利用いただいております皆様をはじめ、関係者の

皆様に大変な御心配と御迷惑をおかけし、誠に申し訳ございませんでした。 

 また、市の施設管理及び道の駅おふくに対する信頼を大きく損なうこととなりま

したこと、深くおわび申し上げます。 

 道の駅おふくの温浴施設においては、令和５年10月17日に水質検査を実施した結

果、施設内４か所の浴槽から基準値を超えるレジオネラ属菌が検出されましたが、

指定管理者である美祢観光開発株式会社は、市への報告を行わずに、再検査を実施

していました。 

 最終検査において、レジオネラ属菌は検出されていませんでしたが、初回検査か

ら最終検査までの間、温浴施設の営業を継続しており、市は、昨年１月にその事実

を把握し、本来なら所管の保健所へ報告すべきところでありましたが、報告を行わ

なかったものであります。 

 その原因といたしましては、市と指定管理者の衛生管理に関する認識が不十分で

あったこと、また、両者の情報伝達不足があったこと、そして、検査手順の確認不
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足があったことと考えております。 

 現在、市から指定管理者に対し、衛生管理マニュアル等の見直しや、これまで以

上の施設内点検及び清掃を徹底するよう勧告しております。今後は、市職員と指定

管理者双方の衛生管理に関する意識を高めてまいります。 

 なお、この事実は、本年１月８日に行われた保健所の立入検査において詳細が明

らかになったものであり、現時点での安全確認を行うため、今月10日から温浴施設

の利用を停止しております。 

 この間、温泉水が流れる配管全ての消毒及び高圧洗浄機による清掃を行っており、

改めて行った水質検査の結果が明らかとなり、安全性の確認ができ次第、利用を再

開することとしております。 

 現在までに、道の駅おふくを御利用された方の健康被害が確認されたとの報告は

受けておりませんが、信頼を大きく損なう結果となりましたこと、改めておわび申

し上げます。 

 また、他の温浴施設の状況でありますが、いずれの施設も法令等に従い運用して

いるところであります。 

 高齢者福祉施設カルストの湯につきましては、毎年度末に、配管の洗浄等を実施

するとともに、水質検査を行っております。 

 昨年度は、年度末の２月下旬から今年度の６月初めまでの約３か月間、機器の不

具合により臨時休館とした関係で、配管等の洗浄実施のみとなっておりました。 

 このため、今回の件を受けまして、温浴施設を安心して御利用いただく必要があ

りますことから、当初の計画よりも早期に配管洗浄等の清掃と水質検査を行い、検

査結果が明らかとなる来月中旬までの予定で臨時休館し、安全性の確認を行うこと

といたしました。 

 厚保老人憩いの家及び景清洞トロン温泉につきましては、直近１年以内の検査結

果は水質基準に適合しておりますことから、これまでどおり、安心して御利用いた

だけるものと考えております。 

 引き続き、安全に、そして、安心して各施設を御利用いただけるようコンプライ

アンスや衛生管理を徹底し、再発防止と信頼回復に向けて取り組んでまいる所存で

ありますので、御理解賜りますようお願い申し上げます。 

 このたびは、多大な御迷惑と御心配をおかけいたしましたこと、誠に申し訳なく
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思っております。大変申し訳ございませんでした。 

 以上、御報告を終わります。 

   〔市長 篠田洋司君 自席に着く〕 

○議長（荒山光広君）  日程第３、議案第１号令和６年度美祢市一般会計補正予算

（第９号）を議題とします。 

 市長から提案理由の説明を求めます。篠田市長。 

   〔市長 篠田洋司君 登壇〕 

○市長（篠田洋司君）  本日、令和７年第１回美祢市議会臨時会に提出いたしました

議案１件について御説明を申し上げます。 

 議案第１号は、令和６年度美祢市一般会計補正予算（第９号）であります。 

 このたびの補正は、今後の業務を推進する上で早期の対応を要しますことから、

必要な経費を追加するとともに、繰越明許費の設定を行うものであります。 

 まず、歳出から御説明いたします。 

 総務費では、ふるさと美祢応援寄附金の増収見込みに伴う寄附金事業費など１億

1,092万8,000円を、民生費では、国の補正予算に伴い追加された臨時交付金を活用

し、物価高騰の影響を受けておられます全市民に対し、商品券による生活支援を行

うほか、住民税非課税世帯への給付金など、国の総合経済対策に対応するための経

費として１億8,843万1,000円を、商工費では臨時交付金を活用し、物価高騰の影響

を受けておられます中小事業者等の省エネ環境の整備に対する支援経費として

1,250万円を追加しております。 

 次に、歳入において、一般財源では、再算定の結果、追加交付となった普通交付

税を１億7,113万6,000円追加する一方で、財政調整基金繰入金を１億1,056万9,000

円を減額しております。 

 また、特定財源では、国庫支出金のほか、ふるさと美祢応援寄附金など２億

5,129万2,000円を追加しております。 

 以上により、既定の歳入歳出予算の総額にそれぞれ３億1,185万9,000円を追加し、

総額を219億1,171万6,000円とするものであります。 

 次に、繰越明許費の設定であります。 

 市民生活支援商品券配布事業ほか２件を設定しております。 

 以上、提出いたしました議案１件について御説明申し上げましたが、御審議の上、
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御議決賜りますようよろしくお願い申し上げます。 

   〔市長 篠田洋司君 自席に着く〕 

○議長（荒山光広君）  これにて、提案理由の説明を終わります。 

 これより、議案第１号の質疑を行います。本案に対する質疑はありませんか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（荒山光広君）  質疑なしと認め、質疑を終わります。 

 ただいま議題となっている議案第１号は、所管の委員会へ付託します。 

 この際、暫時休憩します。 

この間に、予算決算委員会の開催をお願いします。 

午前10時17分休憩 

    ------------------------------------------------------------ 

    午前11時05分再開 

○議長（荒山光広君）  休憩前に続き、会議を開きます。 

 日程第３、議案第１号を議題とします。 

 本件に関し、常任委員長の報告を求めます。予算決算委員長。 

   〔予算決算委員長 戎屋昭彦君 登壇〕 

○予算決算委員長（戎屋昭彦君）  ただいまより、本日開催した予算決算委員会の委

員長報告を行います。 

 本日の本会議において、本委員会に付託された市長提出議案第１号令和６年度美

祢市一般会計補正予算（第９号）、委員全員出席のもと慎重に審査したところ、全

会一致にて原案のとおり可決されました。 

 この議案の審査過程において、委員より多くの質疑等がありましたが、内容につ

きましては割愛します。 

 以上をもちまして、予算決算委員長報告を終わります。 

   〔予算決算委員長 戎屋昭彦君 発言席に着く〕 

○議長（荒山光広君）  予算決算委員長報告に対する質疑はありませんか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（荒山光広君）  質疑なしと認め、予算決算委員長の報告を終わります。 

   〔予算決算委員長 戎屋昭彦君 自席に着く〕 

○議長（荒山光広君）  以上で、常任委員長の報告を終わります。 



－ 9 － 

 

  これより、議案第１号の討論を行います。本案に対する御意見はありませんか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（荒山光広君）  御意見なしと認め、討論を終わります。 

 これより、議案第１号を採決します。本案について、原案のとおり決することに

御異議ありませんか。 

   〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（荒山光広君）  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決さ

れました。 

 以上で、本臨時会に付議された事件は全て終了しました。 

 これにて、令和７年第１回美祢市議会臨時会を閉会します。お疲れさまでした。 

    午前11時08分閉会 

    ━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 
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    上会議の顛末を記載し、相違ないことを証するためここに署名する。 
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